
www.diariocentral.com.br

Goiânia - Go  |  nº 1.565
sexta-Feira, 19 DE janEiro DE 2024

www.diariocentral.com.br (62) 4101-3231jornaldiariocentral diariocentral

casa de leis infraestrutura
Portal alego: 
comPromisso 
com a 
informação e 
transParência

governo 
de goiás vai 

recaPear 
ruas e 

avenidas de 
municíPios 

do entorno

O site oficial da Assembleia, 
vinculado à Diretoria de 
Comunicação é responsável por 
publicizar os conteúdos institucional 
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Daniel Vilela Vistoria obras Do noVo 
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Local deverá reunir processos da área civil, ampliando e melhorando a prestação de serviço à 
população local. A visita foi acompanhada pelo presidente o TJGO, Carlos França e de Vilmar Mariano
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casa de leis

Portal Alego: compromisso com 
a informação e transparência

da Casa de Leis para 
os sites, TVs e celu-
lares. Nas redes so-

ciais, aplicativos e nas ruas, 
a Assembleia Legislativa 
do Estado de Goiás (Alego) 
é cada vez mais presente 
na rotina de quem se infor-
ma, em tempo real, sobre o 
que acontece no dia a dia 
do Parlamento goiano.

É a comunicação da Ale-
go que aproxima população 
e deputados, com vistas a 
uma comunicação institu-
cional integrada, com trans-
parência e atualidade. E os 
resultados têm sido expres-
sivos. Mostram que a união 
entre gestão e comprome-
timento profissional guiam 
o Legislativo em um novo 
momento de compromisso 
com a informação pública.

A estrutura de comuni-

cação da Alego, hoje, atua 
em três grandes eixos: im-
prensa, TV e redes sociais. 
Equipes multidisciplinares 
levam os mais diversos 
conteúdos ao cidadão, 
orientadas pela atual ges-
tão do presidente Bruno 
Peixoto (UB) no intuito de 
servir ao interesse público.

A Agência Assembleia 
de Notícias, vinculada à 
Diretoria de Comunicação 
da Alego, é responsável 
pelo conteúdo jornalístico 
produzido e divulgado no 
portal Alego. De caráter 
essencialmente institu-
cional, o portal é fonte de 
informação para diversos 
outros sites de notícias po-
líticas de Goiás, e preza por 
uma cobertura jornalística 
representativa da Assem-
bleia como instituição, ór-

gão de Estado, acima de 
interesses partidários.

Para dar vez a todas as 
vozes há, também, espaço 
para os conteúdos próprios 
dos deputados, a seção 
“Notícias dos gabinetes”, 
esta com foco e responsabi-
lidade de cada parlamentar 
e sua assessoria.

Marcos Teixeira, diretor 
de Comunicação da Alego, 
enfatiza a importância do 
jornalismo para adaptar ao 
grande público, nas maté-
rias e reportagens do Por-
tal, a linguagem política 
praticada na Casa legisla-
tiva. “É fundamental, para a 
Diretoria de Comunicação 
e seus servidores, levar à 
sociedade conteúdos que 
sejam, de fato, compreen-
didos”, explica.

O diretor ressalta que, 

por muitas vezes, o con-
teúdo jurídico, mais buro-
crático, afasta o cidadão 
do que acontece na As-
sembleia Legislativa. “É 
importante que o público 
entenda o que está sendo 
votado, qual o próximo 
passo dos trâmites e até 
mesmo os termos utiliza-
dos, para uma maior par-
ticipação social no debate 
Legislativo”, argumenta.

No comando da plata-
forma de notícias da Alego, 
a chefia da Agência de No-
tícias fica a cargo de Ma-
ria Aparecida Mendonça 
- a Cida Mendonça, como 
é conhecida na Casa. Para 
ela, as recentes moderniza-
ções do portal permitiram 
melhor acompanhamento, 
por parte da sociedade, 
do cotidiano parlamentar. 

“Hoje, pelo Portal Alego, é 
possível seguir, diariamen-
te, toda a atividade par-
lamentar nas sessões em 
Plenário, comissões, audi-
ências e até mesmo no dia 
a dia dos deputados em 
suas bases, no interior do 
Estado, sejam da situação 
ou oposição”, afirma.

A chefia lembra as ro-
tinas de imprensa em 
momentos anteriores na 
Assembleia, com registros, 
cadastros e outros pro-
cessos que dificultavam o 
acesso à informação, em 
uma dinâmica ineficien-
te com outros órgãos de 
imprensa. “Atualmente os 
conteúdos são de livre 
reprodução por todos os 
veículos de comunica-
ção, inclusive o banco de 
imagens produzidas pela 

Agência. O portal é pauta 
cotidiana para a impren-
sa externa, e toda solici-
tação de informação da 
atividade parlamentar é 
facilmente repassada aos 
jornalistas”.

A página oficial da Ale-
go também traz dados ad-
ministrativos da Casa de 
Leis, como frequência dos 
parlamentares, despesas, 
contratos e salários. “A vi-
sibilidade de todos os atos 
do Legislativo é um com-
promisso da imprensa da 
Casa na atual gestão. Das 
sessões parlamentares e 
licitações, até documentos 
e histórico da tramitação 
dos projetos de leis na 
Alego, estamos pautados 
na transparência da in-
formação”, esclarece Cida 
Mendonça.

O site oficial da Assembleia Legislativa 
do Estado de Goiás, vinculado 
à Diretoria de Comunicação da 
Alego é responsável por publicizar 
os conteúdos institucional e 
jornalístico, este produzido pela 
Agência Assembleia de Notícias com 
o compromisso de divulgar com 
agilidade e linguagem acessível as 
atividades e acontecimentos da 
Casa de Leis. Além das notícias e 
informações sobre os deputados, 
o site também abriga o Portal 
da Transparência que reúne 
informações sobre prestação de 
contas, licitações e contratos
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Vista em duas frentes, a 
transparência representa, 
de um lado, o dever dos 
agentes públicos em dis-
ponibilizar, de forma clara e 
acessível, dados e informa-
ções públicas; e, por outro, 
o direito do cidadão e da 
comunidade em participar 
da vida política, atuando 
de forma ativa nas decisões 
que afetem o Estado.

É com essa perspec-
tiva que a comunicação 

da Alego se posiciona em 
suas ações. O Portal Alego 
é referência em estrutura 
para acesso rápido a dados 
fundamentais do Legislati-
vo goiano. Toda a estrutura 
comunicacional visa ga-
rantir aos goianos conhe-
cer, de forma transparente, 
os objetivos definidos pelo 
Legislativo e seus resulta-
dos para a sociedade.

O Portal Alego foi des-
taque, inclusive, em um 

ranking nacional de trans-
parência. Divulgado em 
novembro de 2023, pela 
Associação dos Membros 
dos Tribunais de Contas do 
Brasil (Atricon), o ranking 
aponta que o portal do 
Poder Legislativo goiano 
é o mais transparente de 
todas as casas legislativas 
do País, com um índice de 
97,36% no ranking geral e 
100% nos itens essenciais.

No site são divulgados 

todos os atos da Alego, 
salvo as exceções norma-
tivas. Pelo portal da trans-
parência da Alego, o cida-
dão acessa informações 
institucionais, prestação 
de contas, dados sobre li-
citações e contratos, além 
de informações sobre a 
gestão parlamentar.

Em números, o Portal 
Alego apresenta cresci-
mento em seus acessos, de 
acordo com os relatórios 
mensais produzidos pela 
Diretoria de Tecnologia da 
Informação da Casa. Em um 
recorte anual, por exemplo, 

em 2021, ano em que a pan-
demia da Covid-19 também 
impactou a atividade parla-
mentar, foram 800.241 vi-
sitações ao site. Já em 2022 
foram 1.596.855, quase o 
dobro de acessos. No ano 
passado, 2023, 2.031.015 
pessoas visitaram o portal 
do Legislativo, um aumen-
to de 27,18% em relação 
ao ano anterior.

Esse crescimento mostra 
uma evolução não só quan-
to ao interesse do público, 
mas também da relevância 
do Portal como fonte essen-
cial de informação sobre a 

política estadual. Parte des-
se aumento pode ser credi-
tado à integração entre os 
departamentos de comuni-
cação da Assembleia Legis-
lativa e às mídias digitais, a 
exemplo das redes sociais, 
em especial do perfil ofi-
cial @assembleiago no 
Instagram, e do aplicativo 
Deputados Aqui. Os inves-
timentos nesse segmento 
promovem os conteúdos 
do Legislativo goiano na 
internet e incrementam o 
alcance da Alego junto à so-
ciedade em uma linguagem 
moderna e interativa.

Transparência como princípio
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Daniel Vilela vistoria obras do novo 
fórum de Aparecida de Goiânia

aparecida de Goiânia 
terá, em breve, mais 
um fórum. O Poder 

Judiciário está ampliando 
o atendimento na cidade. 
A prefeitura doou o terreno 
para construção do terceiro 
Fórum Civil no Jardim Luz.

O prefeito Vilmar Maria-
no, o vice-governador Da-
niel Vilela e o presidente 
do Tribunal de Justiça do 
Estado de Goiás (TJGO), de-
sembargador Carlos França, 
fizeram uma visita técnica 
ao canteiro de obras na ma-
nhã desta quinta-feira,18, o

O projeto prevê mais de 
20 mil metros de área cons-
truída, com investimento de 
R$ 104 milhões. O prédio de 
nove andar, ainda de acordo 
com o projeto, irá abrigar 15 
unidades judiciárias, sendo 
três em cada pavimento, 
Centros Judiciários de Solu-
ção de Conflitos e Cidada-
nia, departamentos admi-
nistrativos, seis elevadores, 
auditório e ainda 169 vagas 
de estacionamento.

O prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Vilmar Mariano, 
lembrou que a implanta-
ção de mais uma unidade 
do Poder Judiciário é fruto 

do trabalho conjunto com a 
administração municipal.

“A cidade cresceu e não 
era justo que não tivésse-
mos um prédio à altura para 
atender nossa população. 
Graças ao trabalho em par-
ceria harmoniosa entre o 
Poder Executivo e Judiciário 
vamos assegurar a presta-
ção de serviços de quali-
dade aos moradores”, disse 
Vilmar Mariano durante re-
cepção ao desembargador 
Carlos Almeida e ao vice-
-governador Daniel Vilela.

As tratativas para cons-
trução do fórum começaram 
na gestão do ex-prefeito 
Maguito Vilela e do ex-
-prefeito Gustavo Mendanha. 
Vilmar lembrou que à época 
era vereador e trabalhou pela 
aprovação do projeto que 
previa a doação do terreno 
para o Tribunal de Justiça. “Me 
sinto feliz em ter participado 
de todo processo e, agora, 
estamos acompanhando as 
obras de perto”.

O vice-governador, Da-
niel Vilela, lembrou que há 
dez anos a cidade recebeu 
o segundo fórum, no Jar-
dim Boa Esperança, e que 
a terceira unidade vai am-

pliar a prestação de servi-
ços jurídicos à população. 
“Vai, sem dúvida, atender 
a grande população que 
cresce a cada ano. Me sin-
to representante político 
desta cidade e agradeço 
ao presidente do Tribunal 
e desembargador Carlos 
Alberto, por compreender 
a necessidade de ampliar 
os serviços do Judiciário”.

Carlos Alberto França 
enfatizou a importância 
de Aparecida para Goiás e 
sintetizou que a obra será 
entregue dentro do prazo 
firmado pela construtora. “É 
uma satisfação muito gran-
de para o Tribunal de Justiça 
tocar essa obra. Contamos 
com a parceria do municí-
pio, representado pelo pre-
feito Vilmar Mariano, e que-
remos, em breve, entregar o 
prédio para a população”.

Entrância final
Carlos Alberto França 

destacou ainda que vai 
encaminhar à Assembleia 
Legislativa de Goiás (Ale-
go) projeto de lei para que 
a Comarca de Aparecida de 
Goiânia seja elevada para 
entrância final. O presiden-
te do TJGO destacou que 
se trata de uma solicita-
ção do deputado estadual 
Veter Martins – represen-
tante da cidade no Poder 
Legislativo goiano.

França revelou que os 
estudos para elevação de 
comarca local para ent-
rância final estão avança-
dos. O presidente do TJGO 
sinalizou otimismo para o 
pleito. Ele pontuou ainda 
que irá contar com a par-
ceria do Poder Legislativo.

“Aparecida de Goiâ-
nia é uma das comarcas 

mais importantes no Es-
tado de Goiás. Contamos 
com valorosos magis-
trados que se destacam 
pelo volume de trabalho 
prestado à comunidade. 
Acreditamos que será de 
grande relevância essa 
elevação de comarca lo-
cal para entrância final”, 
justificou o deputado es-
tadual Veter Martins.

As comarcas do Estado 
estão agrupadas em três 
entrâncias: inicial, interme-
diária e final. Desta forma, 
são consideradas comarcas 
de entrância final aquelas 
com mais de 100 mil elei-
tores, incluindo todos os 
municípios que a compõem. 
As que possuem 50 mil elei-
tores ou mais se enquadram 
na entrância intermediária e 
as que têm menos de 50 mil 
eleitores são comarcas de 

entrância inicial.
Procurador-Geral de 

Aparecida de Goiânia, Fá-
bio Camargo , reforça a 
importância de mais uma 
unidade do Poder Judiciário 
na cidade. “Vai representar 
atendimento de qualidade 
e consequentemente mais 
célere para toda população 
de Aparecida. Acreditamos 
que a implantação do novo 
fórum cível representa um 
avanço muito importante”.

Magistrados, secretários 
municipais e vereadores 
também participaram da 
solenidade de recepção 
ao desembargador Carlos 
França e ao vice-governador 
Daniel Vilela. O presidente 
da Ordem dos Advogados 
de Goiás Subseção de Apa-
recida de Goiânia, Sebastião 
Justo, também participou 
dos dois eventos.

Local deverá reunir processos da 
área civil, ampliando e melhorando 
a prestação de serviço à população 
local. a visita foi acompanhada pelo 
presidente o TjGo, Carlos França e do 
prefeito da cidade, Vilmar Mariano
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imposto

Prefeitura de Goiânia garante isenção de 
IPTU para quase 85 mil famílias em 2024

as novas regras do 
Imposto sobre Pro-
priedade Predial e 

Territorial Urbana (IPTU) 
deste ano foram divul-
gadas, nesta quinta-feira 
(18/1), pela Prefeitura de 
Goiânia. O titular da Secre-
taria Municipal de Finan-
ças (Sefin), Vinícius Henri-
que Alves, apresentou, em 
coletiva de imprensa, to-
dos os detalhes referentes 
à cobrança do tributo em 
2024, bem como a novida-
de do aumento do número 
de famílias beneficiadas 
pelo IPTU Social.

Em comparação ao ano 
passado, o valor venal 
do imóvel máximo para 
se conseguir o benefício 
aumentou de R$ 140 mil 
para R$ 157 mil. Conforme 
o secretário de Finanças, 
isso possibilitou isentar do 
pagamento algo em torno 

de 85 mil famílias, aproxi-
madamente 14 mil a mais 
do que em 2023. “O IPTU 
Social é um compromis-
so assumido pelo prefeito 
Rogério Cruz para garantir 
justiça tributária entre os 
contribuintes, além de be-
neficiar famílias carentes 
da cidade”, disse Vinícius 
Alves, após apresentar os 
dados aos jornalistas.

O secretário reforçou, 
ainda, o trabalho realizado 
para que o número de be-
neficiados do IPTU Social 
na capital goiana fosse 
maior em 2024. “Desde ju-
lho do ano passado, a Sefin 
vem buscando formas para 
conseguir contemplar o 
maior número de pessoas 
sem prejudicar a arreca-
dação do município”, frisou 
Vinícius, ao comemorar o 
resultado alcançado pelas 
equipes técnicas da pasta.

Para este ano, o úni-
co acréscimo no valor do 
imposto é a reposição in-
flacionária pelo Índice Na-
cional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), uma 
alíquota de 4,68%. Em 
2023, eram 674 mil imó-
veis da Capital inscritos na 
Prefeitura. Em 2024, essa 

quantidade subiu para 793 
mil, sendo que ao menos 
94 mil deles pagarão o 
IPTU com redução devido 
à correção das alíquotas.

Também existem casos 
específicos em que o valor 
do IPTU será maior que 
a inflação em 2024. “São 
aqueles casos em que os 

imóveis tiveram acréscimo 
de área de terreno e de 
área edificada, alteração 
de uso residencial para 
não residencial; alteração 
de imóvel edificado para 
não edificado e imóveis no-
vos, remanejados e remem-
brados”, explicou o secretá-
rio de Finanças de Goiânia.

Central do IPTU
Como aconteceu no ano 

passado, o contribuinte 
terá à disposição a Central 
do IPTU que, desta vez, fi-
cará no antigo prédio da 
Federação do Comércio do 
Estado de Goiás (Fecomér-
cio), localizado na Rua 19, 
no Centro. O espaço fica ao 
lado do prédio da Justiça 
Federal e terá suas ativi-
dades iniciadas a partir do 
dia 5 de fevereiro. Técnicos 
da Sefin vão esclarecer 
dúvidas, além de abrir pro-
cessos de contestação do 
IPTU, caso necessário.

Os contribuintes já po-
dem pesquisar ou emitir o 
boleto apara o pagamen-
to antecipado com des-
conto de 10% pelo site 
da Prefeitura de Goiânia 
(www.goiania.go.gov.br), 
ou aguardar receber o bo-
leto em casa ainda este 
mês. A primeira parcela 
do imposto, ou parcela 
única, tem vencimento 
para o dia 20 de fevereiro, 
e é possível parcelar em 
até 11 vezes. O pagamen-
to pode ser feito também 
pelo cartão de débito ou 
crédito, com parcelamen-
to do valor em até 12 ve-
zes, PIX ou pelo aplicativo 
Prefeitura24horas.

Conforme a Secretaria Municipal de 
Finanças (Sefin), outros quase 94 mil 
imóveis devem ter redução do tributo. 
a isenção do imposto será concedida 
a imóveis em que o valor venal seja 
igual ou inferior a r$ 157 mil
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Prefeitura de Goiânia garante isenção de IPTU para quase 85 mil famílias em 2024 e, conforme a Secretaria 
Municipal de Finanças (Sefin), outros quase 94 mil imóveis devem ter redução no valor do tributo

educação

Aulas na rede estadual de Educação começam 
nesta segunda-feira, 22
Cerca de 450 mil estu-
dantes da rede pública 
estadual de Educação ini-
ciam nesta segunda-feira 
(22/01) o ano letivo de 
2024. A data foi definida 
em Calendário Escolar, 
aprovado pelo Conselho 
Estadual de Educação 
(CEE), e marca o primeiro 
dos 201 dias letivos deste 
ano. O retorno dos profis-
sionais da Educação às 
escolas ocorreu nesta se-
mana para a execução do 
planejamento das ativida-
des pedagógicas e organi-
zação das ações de acolhi-
mento aos estudantes. 

A partir de segunda-fei-

ra, os alunos da rede públi-
ca estadual receberão os 
kits de uniformes e mate-
riais escolares, entregues 
pelo Governo de Goiás 
desde 2021. Neste ano, a 
capa dos cadernos univer-
sitários é estampada com 
figuras que representam a 
cultura e a história de Goi-
ás e as belezas do Cerrado. 
Estudantes matriculados 
no 9º ano do Ensino 
Fundamental e na 3ª sé-
rie do Ensino Médio re-
ceberão, ainda, os chro-
mebooks, computadores 
entregues em regime de 
comodato e que visam 
auxiliar na execução das 

atividades escolares. 

Bolsa Estudo
A Bolsa Estudo, outra 

ação importante, institu-
ída ainda em 2021 para 
os estudantes do Ensino 
Médio, beneficia também 
a partir de agora, os alu-
nos do 9º ano do Ensino 
Fundamental. O Governo 
de Goiás destinará a es-
ses alunos, a partir de fe-
vereiro de 2024, dez par-
celas mensais no valor de 
R$ 111,92, bastando que 
os estudantes tenham 
frequência mínima de 
75% e média bimestral 
mínima de 6,0 nas aulas 

e atividades escolares. 

Mudanças 
Em 23 unidades esco-

lares da rede estadual, o 
ano letivo começa com a 
oferta de novas modali-
dades de ensino. Serão 16 
escolas de tempo regular 
que passarão a ofertar 

Educação em Tempo Inte-
gral e sete unidades que 
se tornarão Colégios Es-
taduais da Polícia Militar 
de Goiás (CEPMGs).

O ano também come-
ça com novidade nos 14 
Centros de Ensino em Pe-
ríodo Integral (Cepis) que 
integram o projeto Jorna-

da para o Futuro. A ação, 
desenvolvida em parceria 
com a Secretaria de Esta-
do de Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Secti), permitirá 
que os estudantes cursem 
a Educação Profissional e 
Tecnológica (EPT) de for-
ma concomitante com o 
Ensino Médio. 
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ano de 2024 terá 201 dias letivos. Todos os 450 mil estudantes 
receberão do Governo de Goiás kits de uniforme e material escolar 
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infraestrutura

Governo de Goiás vai recapear ruas e 
avenidas de municípios do Entorno

a Secretaria de Esta-
do da Infraestrutura 
(Seinfra) conduzirá 

o novo programa do Go-
verno de Goiás de reca-
peamento asfáltico em 
vias urbanas, direcionado 
a 11 municípios da Região 
Integrada de Desenvolvi-
mento do Distrito Federal 
e Entorno (Ride). A ação 
conta com investimento 
federal de quase R$ 22 
milhões, capitaneado pela 
Seinfra junto ao Ministério 
das Cidades, em trabalho 
integrado com a Secreta-
ria de Estado do Entorno. 
As obras incluem ainda 
drenagem superficial e de 
sinalização de trânsito nas 
ruas que serão escolhidas 
pelas prefeituras.

Nesta quinta-feira 
(18/01), os prefeitos es-
tiveram na Seinfra para 
início da elaboração de 
convênios entre Estado e 
prefeituras beneficiadas 
– Águas Lindas de Goiás, 
Alto Paraíso, Cavalcante, 

Formosa, Luziânia, Novo 
Gama, Padre Bernardo, 
Pirenópolis, Planaltina, 
Santo Antônio do Desco-
berto e Valparaíso. Todo o 
processo de licitação dos 
projetos executivos, de 
contratação e acompanha-
mento das obras, além da 
prestação de contas junto 
à União, será de responsa-
bilidade da Infraestrutura.

“Graças ao prestígio do 
governador Ronaldo Caia-
do, trouxemos o recurso 
para Goiás e garantimos a 
execução desse pacote de 
obras para o Entorno do 
DF, incluindo três cidades 
turísticas. Cada município 
será contemplado com 
cerca de 10 quilômetros 
ou 70 mil metros qua-
drados de recapeamento”, 
ressalta o secretário da 
Infraestrutura, Pedro Sales. 
“É asfalto na porta de casa, 
do comércio, das escolas, o 
que beneficia diretamen-
te a população com mais 
segurança, mobilidade e 

qualidade de vida.”

Notícia boa
Prefeito de Valparaíso, 

Pábio Mossoró enfati-
zou o desenvolvimento 
social e econômico que 
as obras proporcionam. 
“A gente sabe o quanto 
que a infraestrutura traz 
outros benefícios para o 
município, e isso [o pro-
grama] demonstra o cui-
dado e o compromisso do 

governador com a nossa 
cidade e a região.” “Come-
çamos 2024 com notícia 
boa, com nosso governa-
dor olhando para a região 
do Entorno”, comemorou 
Carlinhos do Mangão, 
prefeito de Novo Gama.

Secretária do Entorno, 
Caroline Fleury partici-
pou da articulação junto 
ao Ministério das Cida-
des e orientou os prefei-
tos sobre a efetivação do 

convênio, durante as reu-
niões com os gestores e 
deputados estaduais, em 
Goiânia. “Conquistamos 
os recursos para Goiás e, 
agora, a Seinfra está cui-
dando de tudo para que 
as obras aconteçam em 
tempo recorde. Isso é dar 
qualidade de vida para 
Entorno, é realmente me-
lhorar a vida do cidadão 
e mostra o comprome-
timento do governador 

com a região.”
Para efetivar os con-

vênios, as prefeituras têm 
prazo de 30 dias para a 
entrega de toda a docu-
mentação necessária à 
Seinfra, que deve lançar 
os editais dos projetos 
executivos ainda neste 
primeiro semestre. A pre-
visão é de contratar as 
obras e iniciar a execução 
das intervenções a partir 
do segundo semestre.

Programa estadual de recapeamento 
urbano destinará r$ 22 milhões para 
11 cidades que integram a ride
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 Secretários Pedro Sales (Infraestrutura) e Carol Fleury (Entorno) orientam prefeitos sobre convênio com o Estado para execução das obras

Audiência pública marca o início do processo de discussão do 
plano estadual para Refugiados, Migrantes e Apátridas

social

Seds realiza audiência pública para discutir criação de 
Plano Estadual para Refugiados, Migrantes e Apátridas

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimen-
to Social (Seds) promove, 
na sexta-feira (19/01), às 
9h30, uma audiência pú-
blica para fomentar a cria-
ção do 1º Plano Estadual de 
Políticas Públicas para Refu-
giados, Migrantes e Apátri-
das de Goiás (apátridas são 
pessoas que não têm sua 
nacionalidade reconhecida 
por nenhum país). 

O encontro é uma ação 
do Goiás Social e será re-
alizado na sede da secre-
taria, na Praça Cívica, com 
participação de represen-
tantes da sociedade civil e 

de entidades como a Orga-
nização das Voluntárias de 
Goiás (OVG), a Agência da 
ONU para Refugiados (Ac-
nur), a Defensoria Pública 
do Estado de Goiás, a Uni-
versidade Federal de Goiás 
(UFG), entre outras.

Goiás será o terceiro 
estado do Brasil a ter um 
plano voltado para refu-
giados, migrantes e apá-
tridas. Apenas Rio Grande 
do Norte e Minas Gerais 
atualmente possuem ini-
ciativas voltadas a estes 
públicos no âmbito es-
tadual. Os municípios de 
São Paulo, Rio de Janeiro 
e Juiz de Fora também 

formalizaram o debate 
sobre esta pauta.

Além de propor dire-
trizes, a ideia é que sejam 
definidas as primeiras re-
comendações para polí-
ticas públicas no âmbito 
estadual. “Integrá-los em 

nosso meio contribui para 
o crescimento econômico 
e fortalece os laços glo-
bais, fomentando a com-
preensão entre as nações”, 
destaca o titular da Seds, 
Wellington Matos.

Em parceria com a Seds, 

o Comitê Intersetorial de 
Política Estadual para Mi-
gração e Vítimas de Tráfico 
de Pessoas no Estado de 
Goiás (Comitrate) também 
participa das tratativas do 
plano. Além de garantir a 
promoção dos direitos da 
população refugiada, mi-
grante e apátrida residen-
te no território goiano, a 
formalização de um pla-
no estadual é importan-
te por definir claramente 
qual o papel do governo 
estadual e dos outros en-
tes envolvidos na cons-
trução e realização de 
políticas públicas.

A audiência pública é a 
primeira parte do proces-
so de discussão do plano 
estadual. O cronograma 
prevê a realização de 
consultas públicas, confe-

rências, criação de conse-
lhos e comitês, orçamento 
participativo, plebiscitos, 
referendos e formação de 
grupos de trabalho ou co-
mitês temáticos. 

Segundo o Observató-
rio das Migrações da Uni-
versidade de Campinas 
(Unicamp), em 2023, Goiás 
possuía 19.748 imigran-
tes. A maioria é formada 
por venezuelanos (19,5%), 
seguido de haitianos 
(18,2%) e colombianos 
(9,5%). Ainda segundo o 
levantamento da univer-
sidade paulista, Goiânia 
é o município que mais 
recebeu imigrantes em 
2023, com 40% do total. 
A lista segue com Anápolis 
em segundo lugar (13,4%) 
e Aparecida de Goiânia na 
sequência (10%). 
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Goiás será o terceiro estado do Brasil a 
ter um plano voltado para este grupo
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Palmeiras anuncia Abel Ferreira até 
2025 em coletiva só para mulheres

“boa tarde a todas.” 
Foi assim que 
a presidente do 

Palmeiras, Leila Pereira, se 
dirigiu à plateia de jorna-
listas, na primeira entrevis-
ta coletiva do ano da diri-
gente, convocada apenas 
para mulheres. A iniciativa 
causou polêmica, entre 
críticas e elogios de jorna-
listas. Emissoras e jornais 
não cumpriram a contento 
a convocatória: cinegra-
fistas e fotógrafos ainda 
eram maioria. As repórte-
res, por outro lado, lotaram 
as cadeiras e ouviram, em 
primeira mão, que o clube 
renovou com o técnico Abel 
Ferreira até 2025.

“Por que só mulheres? 
O que eu digo para es-
ses homens? Não sejam 
histéricos. Não é isso que 
falam da gente quando a 
gente reclama?”, disse ao 
abrir a coletiva. Leila disse 
esperar que a entrevista 
seja simbólica e educativa. 
“Eles vão sentir em uma 
hora o que nós mulheres 
sentimos desde que nas-
cemos. Eu quero que eles 
sintam e que toda a so-
ciedade foque nisso: nós, 

mulheres, não queremos, 
em hipótese nenhuma, 
nenhum privilégio. Nós só 
queremos ter a oportuni-
dade”, reforçou. Ao final da 
entrevista, ela pediu que 
este momento seja um 
alerta para que empresas 
de comunicação enviem 
mais mulheres às cobertu-
ras esportivas.

Entre as perguntas do 
dia, a previsão de reforços 
para o Palmeiras, a reno-
vação de patrocínios, os 
problemas com as agen-
das de shows contratados 
para o estádio do clube e 
o elitismo no acesso aos 
jogos. Mas também in-
vestimentos na categoria 
feminina, os significados 
de o Palmeiras ser o único 
clube a ter uma presidenta 
e o enfrentamento ao ma-
chismo no esporte. “Talvez 
eu não estivesse aqui se 
não fosse só uma pauta só 
para mulheres, um dia tão 
especial”, disse a repór-
ter Patricia Lopes, corres-
pondente da Bein Sports, 
emissora por assinatura 
da rede Al Jazeera, antes 
de questionar a dirigente 
sobre contratações.

Renovação 
e patrocínios

O principal anúncio da 
coletiva foi a renovação 
com o treinador Abel Fer-
reira. O técnico começou 
no clube em novembro 
de 2020 e, desde então, 
conquistou nove títulos à 
frente do time. Entre eles, 
estão: duas Libertadores, 
em 2020 e 2021; dois 
campeonatos brasileiros, 
em 2022 e 2023; e a Copa 
do Brasil, em 2020. “Como 
vocês sabem, o contrato 
iria até dezembro de 2024, 
e esse era um desejo mui-
to grande meu, de manter 
esse treinador tão vence-

dor. Eu acho que é uma 
grande notícia para o nos-
so torcedor, para a institui-
ção e para o Abel também”, 
anunciou Leila Pereira.

Ela também foi questio-
nada sobre a própria po-
sição no clube, tendo em 
vista que o seu mandato, 
iniciado no final de 2021, 
termina neste ano. Uma das 
principais críticas a sua ges-
tão é o fato de ela ocupar a 
presidência do Palmeiras e 
também de ser dona, junto 
com o marido José Roberto 
Lamacchia, da Crefisa e da 
FAM, principais patrocina-
doras do clube. Leila expli-
cou que as empresas são 
patrocinadoras desde 2015 

e que ela pretende abrir 
concorrência para o patrocí-
nio este ano, tendo em vista 
que o contrato terminará.

“Durante este ano nós 
vamos fazer, sim, uma con-
corrência e, se a Crefisa ou a 
FAM tiver interesse em co-
brir essas propostas, quem 
vai decidir não vai ser a Lei-
la. Porque este ano ainda é 
meu mandato, mas em no-
vembro vamos ter eleição. 
Eu não sei se eu vou ser re-
eleita, sou candidata”, apon-
tou. A dirigente disse ainda 
que submeterá a decisão ao 
Conselho de Orientação e 
Fiscalização do clube.

Leila, que é a única pre-
sidente de clube de fute-

bol das séries A e B no Bra-
sil, foi questionada sobre 
outras ações do Palmeiras 
para promover a igualda-
de de gênero. “No futebol 
feminino, a cada ano, nós 
estamos melhorando a 
nossa estrutura, nós esta-
mos melhorando apesar 
de toda dificuldade. Não 
dá pra comparar o valor 
que se paga em direito de 
transmissão, por exemplo, 
no futebol masculino. No 
feminino, a gente não vê 
nada, zero. Isso poderia ser 
até uma bandeira de todas 
nós, por que não? Porque 
sem investimento você 
não consegue melhorar o 
quanto nós precisamos.”

Entrevista só para profissionais do 
sexo feminino causou polêmica
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